

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Vicente Ten Oliver, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre los planes para aprovechar los 9.200 millones de euros anunciados por la Comisión Europea para proyectos de transformación digital.

Congreso de los Diputados, a 13 de junio de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Recientemente, la Comisión Europea ha publicado que el presupuesto de la Unión Europea (UE) dispondrá de 9.200 millones de euros para proyectos de transformación digital de todos los sectores (transporte, energía, agricultura, asistencia sanitaria, etc).

Según anunció Andrus Ansip, vicepresidente para el Mercado Único Digital, los fondos propuestos para el programa digital contarán con al menos 2.700 millones de euros para el desarrollo de supercomputadoras para dotar a la UE de un sistema independiente y competitivo de suministro de tecnología y 2.500 millones de euros para el desarrollo de la Inteligencia artificial (IA), basado en el enfoque europeo sobre la IA presentado el 25 de abril de 2018 garantizando un marco ético y legal apropiado.

En el terreno de las supercomputadoras, España cuenta con la Red Española de Supercomputación (RES) que consiste en 13 supercomputadores interconectadas que ofrecen recursos de computación de alto rendimiento a la comunidad científica. La RES está coordinada por el Barcelona Supercomputing Center (BSC). El superordenador del BSC, el MareNostrum 4, es el tercer mejor supercomputador a nivel europeo y el decimotercer ordenador más rápido del mundo.

En materia de Inteligencia digital, los esfuerzos del anterior gobierno de Mariano Rajoy se centraron en poner en marcha el "Plan de Impulso de Tecnologías del Lenguaje" (2016-2021), con 90 millones de euros para fomentar el desarrollo del procesamiento del lenguaje natural, que facilitará por ejemplo traducciones automáticas, resúmenes de texto y clasificaciones.

En relación con lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:



- 1. ¿Cómo piensa el gobierno maximizar el aprovechamiento de los fondos europeos para la transformación digital?
- 2. ¿Cuáles son las líneas básicas y el Plan Estratégico en cada uno de los sectores que pueden beneficiarse de estos proyectos de transformación digital?
- 3. ¿Qué opina el gobierno sobre la baja ejecución presupuestaria de los recursos disponibles para Agenda Digital y qué piensa hacer al respecto?
- 4. ¿Qué áreas de la industria 4.0 piensa impulsar el gobierno?

Scu B

Vicente Ten Oliver

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos